

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 40.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes:



TERCER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

D. JOSÉ MARIA MOLERO
que falleció el día 10 de Marzo de 1890.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado y se dirán misas de media en media hora desde las cinco y media hasta la una, mañana viénes, en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Sus hermanas y sobrinos ruegan á sus amigos y personas piadosas asistan á estos religiosos cultos y pidan á Dios por el eterno descanso del finado.



Cuarto Aniversario.

DEL SEÑOR

D. JOSÉ DE LA PEÑA Y DIAZ
falleció el día 8 de Marzo de 1889.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará hoy 9 de los corrientes en la iglesia de la Merced la Vela y Alumbrado, celebrándose misas de media en media hora.

La familia del finado ruega á sus amigos y personas piadosas asistan á estos religiosos cultos y pidan á Dios por su alma, por lo que les quedarán reconocidos.

LO DEL DIA

El Sr. Puigcerver.

Este hombre público, de la plana mayor del partido fusionista, y ministro probable en las futuras y próximas crisis, no puede dejar olvidado á su partido en Murcia sin cometer una injusticia manifiesta. Per el Sr. Puigcerver se ha aliado el partido liberal á cuanto ha querido, á anular sus acuerdos, á romper la disciplina nombrando una comision autoritaria sobre el comité, á todo, en una palabra, menos á dejar de votarle á él, aunque en esta negativa hubiese algo de hostilidad al marqués de Villalba.

Dejar ahora al partido, cuando puede hacer algo en su favor, y, por sus compromisos con este, en favor de Murcia, sería un «si te ví, no me acuerdo», indigne de un hombre de la talla del Sr. Puigcerver.

El partido liberal tiene derecho á mucho por los sacrificios que ha hecho en obsequio de la personalidad del Sr. Puigcerver, y si este no le correspondiese sería una negra ingratitud.

Uno y otro, el Sr. Puigcerver y el

partido fusionista deben normalizar sus relaciones, resentidas por mútuos excesos. El uno ha pedido muchísimo, y el otro no ha concedido menos. En un principio, el Sr. Puigcerver, queria contentar á todos sus amigos de esta, hacerles á todos alcaldes, diputados, senadores, darles cuantos destinos pedian y cuantas cosas soñaban, de buena fé, por la generosidad que presta la confianza en el poder recién conquistado; pero después, lo que ofreció á todos, tuvo que concretarlo á algunos, porque lo impersonal no podia distribuirse entre varios, y en esta rectificacion forzosa, se les fueron cayendo á muchas las hojas de las ilusiones que tenian cifradas en el Sr. Puigcerver. Sin embargo, cuando han llegado las elecciones, hasta los más resentidos, han sacrificado sus quejas en aras de la jefatura del Sr. Puigcerver, dándole el voto á su candidatura.

Por estas razones creemos que no se pueden divorciar dicho jefe y su partido; pero si llegasen á un rompimiento, porque cualquiera de los dos se creyese desligado de todo compromiso, el partido liberal debe

enarbolar una bandera de independencia, proponiéndose para el porvenir hacer una política murciana, que ya se inicia en los demás partidos, para levantar hombres completamente ligados con nosotros y con los intereses de Murcia; con lo cual ganariamos lo que por todos se anhelaba, que las luchas políticas sean menos apasionadas.

La sesion del Ayuntamiento

Desde ayer mañana el asunto del día, objeto de todas las conversaciones en las reuniones y círculos políticos era la pretesta que proyectaban hacer en el Ayuntamiento los seis concejales que forman la minoría republicana.

Con este motivo, á las tres de la tarde ya estaba invadida de numero público la Casa Consistorial, en la creencia de que la sesion tendria sus berrascas, como las tuvo el día en la atmósfera.

Y á fé, á fé que no saldrian defraudados en sus esperanzas los que tal creian.

A las 4 de la tarde próximamente se reunió la corporacion popular. El público ya tenia ocupada en su totalidad el salon, haciéndose imposible la entrada en él, pues la muralla de gente llegaba hasta cerca de la escalera principal.

Presidió el alcalde D. Ricardo Guirao y asistieron los concejales señores Cayuela, Galvez, Cravije, Callejas, Cremares, Gomez Diez, Garcia y Garcia, Soler, Garcia de la Mata, Baleriola, Meoro, Somalo y Frutos.

Desde luego se notó la ausencia de todos los concejales conservadores.

Abierta la sesion y aprobada el acta de la anterior, se procedió al despacho de los asuntos de que en otro lugar damos cuenta y que pertenecen á la categoria de los que el señor Tarin (D. F.) dice que no se debe tratar en sesion por insignificantes.

Terminado el despacho, el señor Moreno Lopez interrogó al Sr. Alcalde, como ordenador de pagos, si se observaba en estos la marcha regular de atender á los gastos obligatorios antes que á los voluntarios, y si en tal concepto estaban satisfechas todas las obligaciones.

El Sr. Guirao dijo que desde que se encargó de la alcaldia esa era su mira, habiende abonado más de 30.000 pesetas de deudas de sus antecesoros.

El Sr. Moreno, dijo que le constaba que con el contingente provincial se había descuidado bastante, segun datos que tenía, y que él por su parte queria salvar su responsabilidad.

Contestó el Presidente que él pechaba con toda la responsabilidad que pudiera caberle.

Regó el mismo concejal que por la autoridad del alcalde se pusieran en práctica los medios coercitivos para que está autorizado á fin de recabar el ingreso de los débitos que se hacen el ayuntamiento.

Preguntó el alcalde si se aceptaba la primera proposicion del Sr. Moreno, pero como algunos concejales se opusieran, se sometió á votacion y fué desechada por 9 votos contra los de la minoría republicana.

La segunda proposicion del señor Moreno Lopez, se aceptó por unanimidad.

Terminado este asunto, el Sr. Secretario dió lectura á la siguiente

PROTESTA DE LOS REPUBLICANOS

Los concejales que suscriben, cumpliendo con un deber de conciencia á interpretando los deseos de la poblacion, protestan enérgicamente contra las coacciones, ilegalidades y atropellos cometidos en las elecciones verificadas el día 5 del corriente en este término municipal.

Bien saben los que abajo firman, que el Excmo. Ayuntamiento carece de competencia para conocer y resolver sobre protestas en materia electoral, pero siendo los hechos de tal índole que pueden relacionarse con la intervencion que en los mismos haya tenido el señor alcalde, conviene á la representacion que ostentamos, realizar un acto, que por lo menos ponga á salvo nuestros deberes de ciudadanos y desagravie de alguna manera el sentimiento público, ultrajado y ofendido.

Los que mas se han distinguido con la tristísima jornada de hurto de actas y otras arbitrariedades escandalosas han sido los alcaldes pedáneos de la huerta, y los escribientes de las mesas electorales, todos ellos nombrados por el señor alcalde: los primeros obrando por delegacion de su autoridad, y los segundos retribuidos por el Excmo. Ayuntamiento.

No puede este autorizar con su silencio una conducta tan vituperable como deshonrosa, de parte de los que le han representado, ni asociarse en modo alguno con su silencio, á las miserables hazañas, harto conocidas para ser aquí consignadas.

Por todo lo expuesto, y sin perjuicio de que los tribunales entiendan en la persecucion y castigo de los delitos cometidos, los que suscriben protestan con todas sus fuerzas de ilegalidades tan escandalosas, que han escarnecido la ley y la cultura de Murcia, provocando por su índole criminal una cuestion de orden público, en esta honrada y siempre pacífica ciudad.

Casas Consistoriales á ocho de Marzo de mil ochocientos noventa y tres. —Antonio Galvez —Juan Moreno Lopez —Mariano Baleriola. —Martin Meoro. —José M.^a Callejas. —José Frutos.

El Sr. Baleriola pidió la palabra para explicarla ó defenderla, pero el Alcalde le regó le permitiese decir algo sobre dicho documento.

Entonces, el Sr. Guirao pronunció un breve discurso de tonos muy patrióticos, doliéndose de que los firmantes de la protesta no le hayan

hecho la justicia de cróerle ageno á los atropellos, coacciones é ilegalidades que pueden haberse cometido en las elecciones del domingo, y manifestó que reprobaba con toda su alma á los autores de tales indignidades, sean quienes fueren aquellos. (El público aplaudió estas declaraciones del alcalde, y un entusiasta se levantó y gritó: «¡Viva el alcalde de Murcia!»)

El Sr. Baleriola dijo que jlos autores de tan vituperables hechos habían sido alcaldes pedáneos y de barrio, subalternos de la autoridad popular, juntos con algunos secretarios de las mesas, nombrados todos por la alcaldía.

El alcalde defiende á los pedáneos por su desconocimiento de las leyes y á los escribientes, por que los juzgaba ágenos á esos manejos políticos y sin otro interés que el ganarse sus honorarios.

El Sr. Baleriola insiste en que estos funcionarios dependientes de la alcaldía han ultrajado el cargo de alcalde, del que cree dicho concejal que debería renunciar, si no quería hacerse solidario de tales hechos.

Replicó el Sr. Guirao, que á los alcaldes que no han cumplido con la ley los ha entregado á la acción de los tribunales y que cree que no cabe otra determinación, mucho menos cuando él, que no es político allí, proyecta dejar en el municipio las huellas de su paso por él.

El Sr. Galvez dice que la dignidad de los concejales republicanos les privaba por ahora y hasta que no se hiciera la debida reparación de las injusticias cometidas, de continuar en el municipio.

Entre los Sres. Baleriola y alcalde, surgió otra viva discusión por sostener el primero, que siquiera sea inconscientemente, el Sr. Guirao había contribuido al bechornoso éxito de la jornada electoral, nombrando alcaldes hasta la noche antes de la elección, uno de estos estando procesado, y el cual cometió un hecho escandaloso en el colegio electoral de la Corrección.

El Sr. Alcalde negó ese nombramiento de la noche anterior á la elección y el Sr. Baleriola afirmó que era exacto. (El público aplaudió varias veces á dicho concejal.)

Cuando se disponían á abandonar el salon los republicanos, el Sr. Moreno Lopez dijo pocas, pero muy expresivas palabras. Manifestó que no había querido intervenir en la discusión porque era tal la tensión de su espíritu, que temia con sus palabras ir mas allá de donde quisiera, pero que el objeto de la determinación de los republicanos es el de no aparecer juntos con quienes más que de agentes electorales parece que han organizado hordas de bandoleros.

A estas palabras del Sr. Moreno contestó el público con una salva de aplausos y voces de ¡bravo! ¡bien!

Los republicanos salieron del local y con ellos toda ó casi toda la concurrencia, que los acompañó hasta la puerta del Círculo Centralista.

* *

Los acuerdos tomados en el despacho ordinario de la sesión de ayer en el ayuntamiento, son los siguientes:

Autorizar á D. Juan Lopez Ferrer para construir un muro de sostenimiento en la acequia de Zarache y

azarbe del Papel, en la Albatalla.

Que se proceda al arreglo del camino de la Ermita.

Autorizar la ejecución de una obra ligera obra en la acequia de Barroas, durante el corte del agua.

Que se reponga el camino de la Alberca al Palmar.

Aprobar varias cuentas.

Conceder permiso para ejecutar varias obras particulares.

Autorizar á Andrés Acesta para establecer un despacho de carne de ternera en el Porche de Verónicas número 15.

Conceder tres mesas de la Carnicería á Juan José Navarro, y á otro individuo la caseta núm. 10 del exterior de la plaza de Abastos.

Se dió lectura á la renuncia presentada por el Sr. Marqués de Villalba, del cargo de Síndico; fundando dicha renuncia en su decidida resolución de apartarse por completo de la vida activa de la política.

El Sr. Alcalde pronunció breves palabras dedicadas á encarecer los buenos servicios del Sr. Villalba, en el ayuntamiento, y propuso que no se le admitiera la renuncia presentada, acordándose así per unanimidad.

Que informe la comisión correspondiente la instancia presentada por D. Juan Yepes Ayuso, solicitando se le nombre escribiente del ayuntamiento.

UN POETASTRO FAMOSO.

Los poetas y los poetastros, que en tanto se diferencian, parécense, sin embargo, en que así á estos como á aquellos debe aplicarse el repetidísimo *nec mediocribus esse...* de Horacio. Los poetas medianos jamás alcanzarán renombre merecido, como los medianos poetastros no lograrán nunca justa celebridad.

En todos los tiempos y en todas las naciones ha habido siempre más poetastros que poetas, y lástima grande es que no hayan figurado y figuren entre las leyes del reino—y de todos los reinos y repúblicas—con las consiguientes reformas y adiciones, aquellas chistosísimas *Premáticas del desengaño contra los poetas gúeros*, que escribió D. Francisco de Quevedo, y que le valieron el que Cervantes dijera de él:

«Es el fragelo de postas memos, y echará á puntillazos del Parnaso los malos que esperamos y tememos, y aquellos *Privilegios, ordenanzas y advertencias que Apolo envia á los poetas españoles*, estritos por el inmortal autor del *Don Quijote*».

Justo es confesar que, no obstante abundancia extraordinaria de *tales sabandijas*, que así llaman á *tales genios* aquellos eminentes escritores, pequisimos son los que han conseguido legar su nombre á la posteridad, y menos aun los que han logrado el «honor» de legarle también alguno de los extravagantes frutos de sus destartalados ingenios.

De un tal *Mauleón*, contemporáneo de Cervantes, sólo sabemos, por ejemplo, lo que éste dice de él en la historia de su «Ingenioso Hidalgo» y repite en el *Coloquio de los perros*, poniendo en boca de Berganza estas palabras: «...responderé á quien me reprendiese, lo que respondió Mauleón, poeta tonto y académico de la academia de imitadores, á uno que

le preguntó qué quería decir *Deum de Deo*, respondió que *de donde viene*».

De los muchísimos que produjo el siglo XVIII, especialmente en sus últimos años, apenas los queda recuerdo de otros que Comella, Nifo y Monz, y aun de los innumerables que ha producido este caduco siglo de las luces, «del vapor y del buen tono», sólo ha quedado memoria perdurable, entre los que *descollaron* en su primer tercio, del insigne don Cristóbal Cadera, retratado por Moratín en el *Don Hermógenes* de su *Comedia Nueva*; de D. Manuel Gil de la Cuesta, «recordado» por el ilustre Mesonero Romanos en sus *Memorias de un setentón*, y de D. Diego Rabadán, que tiene también en ella gran recuerdo; entré cuantos en el segundo tercio figuraron, de incomparable D. José Gonzalez Estrada, inventor de los *pentacrósticos cruzados*, y, por último, entre los infantes que bullen y pululan en este desdichado *fin de siglo*, mucho será que alguno pueda dejar recuerdo suyo, á no ser aquel malagueño, Pascual Torres, que hace ya algunos años valió en los teatros andaluces con su comedia titulada *¡A la mar!*

De todos los mencionados en el párrafo precedente ninguno acaso tan notable y digno de mención como aquel *D. Diego Rabadán*, vendedor de libros viejos en un puestecillo que tenia en la plaza de las Descalzas, y que en los primeros años de este siglo fué asombro y admiración de los demás poetastros, á cuyo frente logró ponerse, y regocijo y diversión de la gente ilustrada, pero amiga de risas y de chanzas.

Rabadán, según decía en 1836 un ilustrado escritor, «no era uno de aquellos copleros que con sole la facilidad de su consonante improvisan cuartetas, décimas y quintillas acrósticos y ovillejos de pié forzado, no; era un ingenio original, aunque limitado; era todo un poeta extravagante, formado por milísimas y multiplicadas lecturas, que tuvo la desgracia de identificarse con todo lo más ridículo de los poetastros y adoptarlo con una fe quijotesca.»

El bueno de Rabadán era murciano, según refiere un biógrafo suyo, escritor desconocido y hombre de buen humor, que comenzaba así unos burlescos *Apuntes para la historia de Don Diego*:

«Contaré las aventuras de un mal poeta murciano á quien pésimas lecturas le cabeza devana.»

Vino á Madrid ya mozo; dedicóse al comercio de libros viejos, y aprovechándose de su mercancía, dióse con tal afán á la lectura, que, como el Ingenioso Hidalgo, «los ratos que estaba ocioso (que eran los más del año) se daba á leer libros... y se enfrascó tanto en su lectura, que se le pasaban las noches leyendo de claro en claro, y los días de turbio en turbio...»; rebatió toda su mollera de lo más selecto y atildado, según su criterio, de nuestro Parnaso, y acabó por «lanzarse» á escribir, no tardando en encontrar admiradores, sinceros ó burlones, que le estimulaban y engrasaban, y periódicos contagiados del mal gusto de la época, que, como *El Diario de Madrid*, dieron entrada en sus columnas á sus extravagantes lucubraciones.

En la citada obra del Sr. Mesonero

Romanos se insertan algunas desatinadas composiciones de Rabadán. Como es libro moderno que fácilmente puede adquirirse, nosotros reproduciremos dos sonetos no menos disparatados, que en él no figuran, como muestra del singular ingenio de aquel famoso poetastro, con quien en vano pretendían competir en fecundidad y extravagancia el sombrero Abrial, Garnier, Goveo y otros innumerables copleros de su época.

A LOS SANTOS REYES

SONETO PASTORIL

Bien venidos seais, ¡oh Reyes santos! pronto la vuelta dais de ver al niño, que hallaríais mas limpio que un armiño, entre pastores y sencillos cantos.

De regocijo romperíais en llantos al mirar en Belen al pobre niño; de Maria y José su gran cariño os tendria á los tres como en encantos.

Supuesto que sabéis lo que allí pasa, y que en la tierra y cielo está mandando Manolito Jesús... pedid sin tasa que por España siga procurando: pues que tenemos ya dentro de casa al mayoral virtuoso el gran Fernandel

POEMA DIDACTICO

DEFINICION DEL SONETO

El soneto es poema bien sucinto, de leyes rigidísimas, severas, que en ficciones y cosas verdaderas nunca debe salir de su recinto:

Terrible complicado laberinto, nivel de burlas y compás de verás, que suele remontarse á las esferas mejorado de Apolo en tercio y quinto.

Sus partes han de ser todas perfitas, derivadas de un solo pensamiento, sin estrivos, tacones, ni muletas;

En los fines está su encantamiento, y es la piedra de toque de poetas, ó el Caribdis y potro de tormento.

Las gentes de buen humor, que se holgaban grandemente con las «poéticas sinrazones» de Rabadán y con sus pedantescos alardes, *le tomaban el pelo*, como chulescamente ahora se dice, ya escribiendo rimbombantes, irónicos elogios, que él tomaba por verdaderas entusiastas alabanzas, ya haciendo llegar á él «suplicas cartas de los reyes y príncipes de Europa, en que, colmándole de extremadas loores, le hacían merced de estupidas distinciones y le concedían condecoraciones imaginarias.

Hasta después de muerto los chanceros siguieron divirtiéndose de él, y uno de ellos, imitando su estilo, compuso este burlesco epítafio:

«El día catorce del corriente del año del señor mil ochocientos diez y nueve, con grandes sentimientos de la española y extranjera gente,

murió el señor don Diego de repente, sin siquiera llevar los Sacramentos, de lo que todos quedan descontentos, como puedes creer, lector doliente.

Malucho andaba ya; pero no tanto que no blandiere el gran Cristova ino, y no hechizase su apolineo canto;

Murió á manos de duendes: peregrino, si algo alcanzase en versos, rompe en llanto, tributo al sábio número rabadino.»

Algunos años antes de la muerte de Rabadán, un habil pldtor hizo de él un retrato que figuró en la Exposición de la Academia, y fué muy celebrado por su gran parecido, dando ocasion á todo género de burlas y chanzonetas contra el famoso poetastro.—Copia exacta de aquel retrato publicó un periódico, y fiel reproducción de ella, reducida por el fotógrafo, es la que publicamos en este artículo.—(De «La Ilustración Española.»)

FELIPE PEREZ Y GONZALEZ.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA

Imponente fué la manifestación ayer realizada en honor del señor D. José Jesus Pedreño.

Calculaban que oscilaría el número de manifestantes entre ocho y 10.000.

A las cinco y media de la tarde, y cuando la plaza de Santa Catalina y calles adyacentes hallábanse cuajadas de gente, zomóse al balcon de la casa consistorial el Sr. D. Juan Miguel Lopez á exponer el objeto del acto que se trataba de realizar y que se reducía á manifestar al Sr. Pedreño la gratitud á que se habia hecho acreedor por haber contribuido, con la anulaci6n de su candidatura, á inutilizar la imposición de un candidato egene en absoluto á nosotros y en lucha con dos hijos de la ciudad.

Con la pausa y comedimiento que inspiran las convicciones, la manifestaci6n recorrió las calles Mayor y Puerta de Murcia, parando en la plaza en que se situa la casa del señor Pedreño.

Recibida por este la comisi6n que presidia, y expuesto el objeto por el señor Lopez, el señor Pedreño afectado muy visiblemente, mostró su gratitud por el acto realizado y el que deseaba fuera fecundo en bienes para su pueblo.

A instancias de los presentes, asomóse al balcon, al cesar el atronador aplauso conque fué saludado, y diriji6 breves y sentidas palabras al público, dando un viva á Cartagena.

CARAVACA.

Dice «El Batuarque»:

«El domingo último á las ocho de la mañana, se constituyeron las mesas electorales, sin que hubiese ningun incidente.

Durante el día, hemos observado mucha tranquilidad y ni el más pequeño disgusto ha turbado la calma de que disfrutemos.

El triunfo en esta circunscripci6n lo han obtenido los señores Garcia Alix y Ruano, ministeriales y el señor Prefumo, posibilista.

Ojalá y no tengamos que arrepentirnos de haber dado nuestros sufragios á estos tres señores.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Marzo de 1893.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA

En los círculos políticos se dá gran importancia á los alcances que ha de tener la crisis, que probablemente se planteará en el consejo de mañana, motivada por la resistencia que presenta el Sr. Carvera á introducir economías en el departamento.

Se asegura que prescindiendo del caracter administrativo, la crisis tendrá mucho de política, dimitiendo algunos consejeros que se encuentran disgustados por el resultado habido en las elecciones.

La situacion de nuestros vinos en Francia sigue siendo poco despejada, y se ha inaugurado una especie de pugilato entre los profesionistas para recargar los derechos de entrada de los vinos españoles.

El asunto Varela despierta cada vez mas la atencion; la ola crece y la opinion se encuentra muy excitada esperando el dictámen de los foren-

ses que han verificado la autopsia en el cadáver de la desventurada Antonia, el que parece que presenta síntomas marcados de extrangulacion, cosa que si resulta cierta pone en grave trance á Varela.

Este sigue incomunicado y asegúrase que muy abatido.

Los republicanos de Portugal han felicitado á los de Madrid por sus trabajos electorales.

Partes recibidos de Cuba traen detalles completos de la lucha electoral en la gran Antilla, donde han triunfado 10 liberales, 10 conservadores, 8 autonomistas y 2 indefinidos.

En Puerto Rico han resultado elegidos 10 liberales, 3 conservadores y 1 indefinido.

En Las Palmas (Gran Canaria) han triunfado sin oposicion los señores Quintana y Montella (D. Juan).

Los republicanos de Madrid siguen festejando el triunfo obtenido en las elecciones y preparan un banquete monstruo.

El Gobernador de Madrid ha retirado la dimision que tenia presentada, haciendo lo propio el alcalde.

Anoche celebraron larga conferencia en el Teatro Real, el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion.

Supénesse que entre los ministros dimisionarios, figurarán los Sres. Lopez Dominguez, Vega de Armijo, Montero Rios, y puede que dimita tambien D. Venancio Gonzalez.

Circula el rumor, de cuyo fundamento no respondemos, que durante el día de hoy han ocurrido escenas turbulentas en Gracia, en las cuales habia tomado parte el republicano conocido por el sobrenombre de Vich de las Barraquetas.

Por los datos oficiales hasta ahora conocidos, se calcula que vendrán á las Camaras 39 republicanos, 5 de ellos con actas triples y dobles; posibilistas, 16; conservadores, 50; 18 silvelistas; 8 carlistas y 3 integristas.

A las once de esta noche llegará á Madrid en el sudexpreso de Francia la Archiduquesa D.^a Isabel, madre de la Reina.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santas Francisca vda. rom. y Catalina de Bolonia vg.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de la Merced y Santa Catalina.

En la primera por D. José de la Peña y Diaz.

Y en la segunda por el Excelentísimo Sr. D. Fulgencio Fuster, Conde de Roche.

—Hoy jueves, al toque de oraciones, comenzarán en la iglesia de Santo Domingo de esta ciudad los santos Ejercicios espirituales para hombres, á los cuales invita el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, y serán dirigidos por el R. P.

Diego Alpañés, de la Compañía de Jesús.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 8.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 13 grados y 2 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 18 grados y 6 décimas.

Temperatura mínima, 10 y 0 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 9 grados y 3 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 19 grados y 4 décimas sobre cero; idem al sol, 24 y 5 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, viento moderado de N.E.

Por la tarde á las tres, viento fuerte de E.

Cielo: Por la mañana, nuboso con cirros de O. y brumas de E.

Por la tarde, nuboso con cirros de O.

Evaporacion, 6 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 81 grados.

Idem á las tres de la tarde, 56.

Presion: á las 8 de la mañana, 766'8 mm.

Por la tarde á las 3, 766'0 mm.

NOTICIAS LOCALES

TIENDA ASILO.—Durante el mes pasado de Febrero se han hecho 4 230 raciones. Se han despachado mediante bonos, 4.175; dándose el resto á las Hermanitas, de limosna.

Movimiento de los fondos, segun el balance de dicho mes:

Entradas.—Existencia anterior, ptas. 79'81.—De la venta de bonos, 417'50.—De recibes de suscripcion cobrados, 344'50.—De donativos en metálico sueltos, 177.—Total, pesetas 1.018'81.

Salidas.—Sartido de la despensa, ptas. 765'89.—Nóminas, 175.—Gastos menores y extraordinarios, 25'70.—Total, 966'59.

Diferencia en favor, ptas. 52'22.

Encuétrase en esta el caracterizado republicano D. La Union D. Pie Wandosell.

Ha fallecido en Alicante el jóven é ilustrado periodista D. Antonio Galdó Robles, hijo de nuestro compañero el director de «El Graduador» de aquella ciudad. Reciba la familia de finado nuestro pésame por esta gran desgracia.

Ha dejado de prestar servicio en el Gobierno de la provincia el retén de guardia civil que habia establecido.

Los pronósticos de Nherlesoom, se han cumplido en esta ciudad al pié de la letra. Los vientos fuertes que reinaron anteayer y ayer estaban predichos por el célebre astrónomo.

A partir de hoy jueves—dice Nherlesoom—se efectuará un notable cambio en la situacion meteorológica, mejorando algun tanto la temperatura, pero acentuándose en nuestra Península las lluvias con vientos de entre SO. y NO. El viérnes y sábado serán tan desapacibles como los anteriores.

ELECCIONES.—Alcaldía Constitucional de Murcia.—Se hace saber: Que en el dia de ayer ha quedado expuesto al público en el vestibulo

de la Casa Consistorial la lista última de los electores para la de com-promisarios que han de elegir Senadores, segun lo dispuesto en el artículo 29 de la ley electoral de 8 de Febrero de 1877, y á los efectos determinados en la misma.

Murcia 8 de Marzo de 1893.—RICARDO GUIRAO.

Ayer administró el Sr. Obispo el Sacramento de la confirmacion en el pueblo de Agezarea.

Al «Batuarque» de Caravaca, dicen de Bullas, entre otras cosas:

«Nuestro diputado, que ya podemos llamarle así, D. Juan Lopez Parra, el pueblo, se ha apresurado á darle las demostraciones de afecto y cariño que hacia dicho señor profesaba, haciendo al mismo tiempo fervientes votos para que perseveren sus ofertas y no se duerma en los laureles, al tomar asiento en los escaños del Congreso. ¡Quiera Dios que tenga bastantes ocasiones de hablar en esta forma y mejor, porque sería una ratificaci6n de lo prometido, y de lo contrario, después de sufrir un desengaño mas, se veria expuesto á la vindicta pública!»

Han sido remitidas á la comision provincial, para su aprobacion, las cuentas de la carcel de audiencia de esta capital, correspondiente al mes de Febrero.

Ayer se recibieron en esta delegacion varios libramientos destinados á satisfacer obligaciones de Hacienda.

Por el director de carreteras provinciales le ha sido remitida á la comision provincial la cuenta de indemnizacion, que por salidas á las carreteras en el mes de Febrero debe percibir el personal de su dependencia. Dicha cuenta importa la cantidad de 90 pesetas. El mismo director de carreteras ha remitido á dicha corporacion el presupuesto de indemnizaciones del presente mes, que importa 466 pesetas.

El párroco de Santa Catalina ha publicado en «La Enseñanza» varios artículos, con noticias históricas muy curiosas, referentes á su archivo parroquial, entre ellas no pocas relativas al ilustre poeta murciano Jacinto Polo de Medina.

Varios colegas de Cartagena, aunque reconocen imparcialidad en lo que hemos dicho sobre elecciones, no están conformes en que califiquemos de despecho la retirada del señor Pedreño. No la hemos calificado en concreto de tal, hemos dicho que tales actos los puede tambien inspirar el despecho.

A nombre de su censor hace «La Paz» de anoche nuevas rectificaciones de errores publicados.

Procedente de Cartagena llegó ayer á Pinatar nuestro amigo don Adolfo Caño.

Ayer no recibimos ningun periódico de Lorca. «La Avanzada» no la recibimos nunca.

El general Aznar salió ayer de Cartagena para Lorca, con el objeto de asistir al escrutinio como diputado electo.

Por haber tenido que retrasar un día uno de los conciertos que tenían que dar en Madrid la señorita Schwartz y el Sr. Rubio no pudieron

estos artistas llegar á esta capital. Por lo tanto, el concierto anunciado para hoy no puede verificarse. Probablemente se anunciará para el próximo sábado.

Hemos recibido la lista de la compañía de zarzuela que está actuando en el teatro de la Coruña, de la cual forman parte nuestros paisanos el tenor cómico y director D. Pablo Lopez y los tenores dramáticos D. Abelardo Barrera y D. Mariano Baya.

Lo sucedido en Aquerías, lo relate «La Paz» del siguiente modo:

«Serían las doce del domingo 5 de los corrientes cuando se presentó todo despavorido y azorado uno de los interventores de dicha sección, entregando las actas extendidas y firmadas, manifestando que el Alcalde pedáneo de dicho partido, presidente de la mesa, y los demás interventores la habían falsificado asignando al candidato republicano don José Melgarejo Escario la mayoría de los votos, dando á los Sres. Puigcarver y Cánovas del Castillo bastantes menos y suprimiendo al Sr. Pulido.

Una hora despues concurre al Círculo liberal dinástico el pedáneo de Aquerías y manifestó, interrogado por el Sr. Alcalde que allí se encontraba, «que como él no entendía de estas cosas, había cumplimentado la orden de su amo, pero que la verdad era que ni llegó á constituirse la mesa ni los electores concurren á emitir sus sufragios y por consiguiente, que todo lo que se había hecho en el expediente no era verdad».

El día 6 de Abril próximo se celebrará subasta, ante los alcaldes de Calasparra y Hellín, para la enagenación de los espartos que pueden producir el «Cuartal del Cerveral», en los términos municipales de dichos pueblos, durante los años forestales de 1892 93, 93 94 y 94 95.

El remedio mas eficaz contra la tos y catarros, es la Jalea Pectoral de Ferrer. Gran éxito. Farmacia Catalana.

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. *Postre del día:* Merengues de café, trozos de tarta y monas con huevos, y sin él. Batatin legítimo de Málaga y carne de Mambriño, á 4 reales libra.

Telegramas.

Madrid 8, 11:48 n.

En una conferencia entre Cervera y Sagasta, convinieron en el aplazamiento de la crisis.

En Consejo Sagasta trató de buscar una fórmula, quedando aplazada la cuestión sobre crisis.

Se aprobó el presupuesto de la Presidencia y Consejo de Estado.

D. Venancio dió cuenta del resultado de las elecciones.

Se aprobó un decreto unificando las condiciones de los funcionarios de ministerios.

Conferenciaron Montero Rios y Sagasta.

En París comenzó el proceso de Panamá. Gran expectación. Comparcen muchos diputados y senadores.

Varela se niega á comunicarse con los visitantes.

Dimitió el Ayuntamiento de Oviado.

TRES VERDADES. Si bien es verdad que un modo de vivir, arreglado, sencillo y natural, es la mejor salvaguardia contra un sinnúmero de las enfermedades que atacan al hombre,—también es verdad que las exigencias y los usos artificiales de la vida moderna, dan lugar á excesos é irregularidades que aunque en apariencia insignificantes, no dejan á la larga de causar un desequilibrio en las funciones de la economía física. El estómago y el hígado son los órganos que primero se resienten, y si no se atiende á sus primeros y leves desarreglos, pueden sobrevenir enfermedades graves y aun mortales. Otra verdad y muy importante, es que las Píldoras azucaradas de Bristol no tienen rival en su prontitud y eficacia para normalizar la acción de hígado y del estómago cuando sus funciones se hallan alteradas.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para al venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS.

Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Doctor Winter.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo, del Dr. WINTER infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidad, cansadas por indiscrecciones anticipadas, esfuerzos indebidos, ó enfermos de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplotos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de su ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquier sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN. No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (ó sea bayeta encarnada) del Dr. Winter de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter.

—Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambre, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estómago, Toses, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano.

De venta en las droguerías y boticas.

The Winter's American Scarlet Felt Porous Plastes: Wholesale: New York.

De venta en Murcia, Farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer Hermanos. m.—12—2

Practicante de Farmacia.—Se ofrece uno de 30 años de edad y ocho de practicante con buenas referencias y excelente conducta. Para mas detalles, dirigirse á D. Narciso Birlain, por Alguazas en Centí. 2—2

VINOS DE MESA DE DON EDUARDO PARDO

PROCEDENTES DE JUMILLA BODEGA DE GRIÑANES.

Vino tinto extra, botella, 4 reales.
Idem tinto, id. 3 id.
Idem clarete id. 3 id.

Se recomiendan todos por sus excelentes condiciones. El clarete es inmejorable para los que no teniendo costumbre de tomar vino, tengan necesidad de beberlo.

De cualquiera de dichas clases, devolviendo la botella vacía, se abonará un real.

Se venden: calle de la Sociedad 10, casa de D. Patricio Seiquer, en la Aduana, tienda «La Paloma» calle de la Platería, frente á la casa de Servet, y la calle de la Tortuga.

HERNIAS (VULGO QUEBRADURAS)

Curacion radical sin operacion ni régimen, por el método de Mr. Eugenio Favette, especialista francés.

El especialista dedicóse únicamente en hernias. 15 años de práctica y estudios científicos le han hecho encontrar el medio radical de hacerlas desaparecer.

Consulta: en Murcia os días 10 y 11 de cada mes, Fonda Universal.

Gabinete en Barcelona, Diputacion, 241, entresuelo.

COLEGIO

DE SANTA TERESA DE JESÚS,

Clase superior para niñas y señoritas, dirigido por las profesoras D.^a Josefa Martínez y D.^a Maria Galvez, y por la profesora de francés D.^a Maria Berlaque, viuda de Crespo, situado en la Plaza de Hernandez Amores, núm. 1, esquina á la Trapería.

En este nuevo centro de educacion, se enseñan todas las asignaturas que exige la enseñanza elemental y superior, clase de piano por un reputado profesor de esta ciudad, y todos los primores que abraza el ramo de labores, tanto en costura, como en bordados, encajes, flo es etc. Las clases, empezarán en 1.^o de Marzo próximo. 8—8

AMA DE ORIA.—Hay una viuda, de 24 años de edad y leche de 4 meses, que desea criar en casa de los padres. Darán razon en Centí, casa del Alto, preguntando por Dolores Garcia.



Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva Murcia.

CERERIA DE NAVARRO
Plaza de San Pedro, 10.
Velas de cera de abeja, á 9 reales libra de 1.^a
Idem de cera alemana, á 6 y medio reales libra de 2.^a
Bugías y moriposas de todos precios.
10, Plaza de San Pedro, 10

CLASE DE MATEMATICAS
á cargo de
M BENAVENTE
14, Sociedad, 14,
HONORARIOS POR QUINCENAS
PAGO ADELANTADO

	CLASE	
	General	Particular
Media hora	3.75 pts	5
Una . . .	6.25	7.50
Hora y media . . .	7.50	10
Leccion De problemas, durante una hora . . .	7.50	10

VINOS SUPERIORES DE MESA

Bodega de Moratalla, botella, 0.62 pesetas.

Id de Valdepeñas, id., 0.75 id.
Opa de Macon, id. 1.50 id.
Priorato, (gran vino) id. 1.50 id.
Burdeos y Medor, id. id.
Jerez y Málaga de 2.^a id.
Champagnes, varias marcas de 3 á 10 pesetas.

Sidra espumosa, de 1 y media á 2 y media id.

Licores de todas clases y precios.
Catés, Tés, Chocolates y Pastas para postres.

NOVEDAD DEL DIA:
Termómetro Barómetro «Deseré»
1 y media ptas.

Tienda del Catalán, de PEDRO COMA FERRER, calle Pascual, (Contraste) 7.

No queréis padecer de las muelas?

Pues usar como preservativo é higiénico el Licor Dentífico de Martinez Cortina y os convencereis de sus buenos resultados.

PRECIO DEL FRASCO 5 RS.

De venta al por mayor y menor farmacia del Sr. Martinez, Platería, número 53 y Reyna, 4, casa del dentista señor Guin.

AMA DE ORIA.—Encarnacion Soier, calle del Toro, núm. 5, para casa de los padres, dentro ó fuera de Murcia, leche de un mes.

OTRA.—Hay una para casa de los padres, leche de diez meses y edad veintin años. Darán razon en el portillo de Santiago, preguntando por Perico el Tejedor. 8—3

CASA.—Se vende la núm. 23 de la Plaza de Chacon. Darán razon, en Murcia, D. Mariano Marquez, Saurin, 4; y Madrid, los dueños, San Bernardo, 15, segundo. 15—15

Pimiento Molido

el ya acreditado sin aceite y sin más que la cáscara bien molida, garantizado por el director de este periódico.

Se ven le en latas de
2, 4, 8 Y 14 REALES
EN LA IMPRENTA DEL «DIARIO DE MURCIA»
Sociedad, núm. 10.

LEÑA DE OLIVERA.—Se vende á 5 reales el quintal de 46 kilos. Se llevará á domicilio avisando, calle del Crédito Público, pastelería de los Muchachos. 8—3

Imp. de El Diario, Sociedad, 10,